

ABSTRAK

Agama Katolik di Kabupaten Pasaman: Studi Tentang Dinamika Penyebarannya Pada Masyarakat Transmigrasi di Desa Mahakarya Kecamatan Pasaman 1953-2000

Oleh : Nike Arinta.M.

Tulisan ini mengkaji tentang usaha-usaha yang dilakukan oleh para Misionaris dalam menyebarkan Agama Katolik pada masyarakat transmigrasi di Desa Mahakarya Kecamatan Pasaman Kabupaten Pasaman dari tahun 1953-2000. Pada awal kedatangannya di Desa Mahakarya, para transmigran mayoritas mengaku beragama Islam. Namun, dengan kedatangan Misionaris ke daerah Mahakarya tersebut, telah membuat mereka yang tadinya Islam banyak yang mulai menganut agama Katolik.

Adapun tujuan penulisan ini yaitu untuk mendeskripsikan perkembangan agama Katolik di Desa Mahakarya Kecamatan Pasaman Kabupaten Pasaman serta untuk menjelaskan usaha-usaha apa saja yang dilakukan oleh para penyebar agama Katolik dalam menyebarkan ajaran keagamaan mereka kepada masyarakat setempat.

Penelitian ini menggunakan metode sejarah yang terdiri dari 4 tahap yaitu Heuristik, Kritik, Interpretasi dan Historiografi. Penelitian ini bersumber dari berbagai data, yaitu data primernya didapat dari wawancara dan dokumen-dokumen. Sedangkan data sekundernya didapat dari buku-buku, makalah atau skripsi, internet yang dapat menunjang data primer.

Berdasarkan hasil penelitian, terlihat bahwa faktor ekonomi sangat besar pengaruhnya dalam mengubah kehidupan masyarakat transmigran di Desa Mahakarya dalam hal kepercayaan. Para Misionaris masuk ke dalam sendi kehidupan masyarakat dengan mengutamakan sisi kemanusiaan, membantu masyarakat transmigran yang kekurangan dengan membawa bantuan yang mereka butuhkan. Akibatnya, banyak dari mereka yang merasa berhutang budi atas kebaikan para Misionaris mulai menganut agama Katolik tanpa adanya paksaan. Dari tahun ke tahun jumlah penganut agama Katolik di Desa Mahakarya ini terus mengalami peningkatan, dan dari Desa Mahakarya ini jugalah awal berkembangnya Agama Katolik di Kabupaten Pasaman, terus berkembang hingga ke daerah-daerah lainnya yang ada di Kabupaten Pasaman.